

REDACCIÓN
Calle de San Bartolomé, número 32
Teléfono n.º 6.
Precios de Abono
UN MES: EN ESPAÑA : : 1'25
EXTRANJERO : : 2'25

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO
Edición de la noche

ADMINISTRACIÓN
Plaza de Cort, números 14 y
TELEGRAMAS: HOEA PALMA.
Anuncios, Reclamos, Comunicaciones:
Centro de Anuncios
Plaza de Sta. Eulalia, n.º 10
NÚM. SUELTO. . . 5 CÉNTS.
ID. ATRASADO . . 10

Almacenes Montaner
SINDICATO DE 2 A 10. MILAGRO DE 1 11.
Temporada de CUARESMA 1901
Recibimos todos los géneros especiales para esta TEMPORADA, queda abierta la TIENDA DE PRECIOS BARRATIMOS
Grande surtido y géneros de primera selección.
ALMACENES MONTANER
SINDICATO DE 2 A 10. MILAGRO DE 1 11.

LA SEÑORITA UBEO
El juez en el convento
Madrid 25.—Serán próximamente las dos de la tarde cuando paró un coché de lujo delante de la puerta de la iglesia, por la que necesariamente hay que pasar para entrar en el convento
Del carruaje bajaron el juez, Sr. Enju, y el escribano, Sr. Infante, que, sin detenerse un momento, pasaron por el pórtico de la capilla al locutorio.
Al poco tiempo llegó otro coché, que quedó apostado cerca de la casa de la Institución Libre de Enseñanza, y dentro del pudimos ver al Sr. Salmerón.
Después, y más precipitadamente que los anteriores, vino la tercera berlina, que conducía a D. Eduardo Ubaó y a su tía, doña Dolores Icaza.
Supo, en este momento, el Sr. de Ubaó, que su abogado se encontraba en aquel lugar y fué en su busca, dirigiéndose doña Dolores al convento.

Salida de Adela
Ya eran más de las dos y media, y continuaban el juez, el actuario y doña Dolores Icaza dentro del convento, y los curiosos e los alrededores comenzaban a impacientarse, creyendo que había sido inútil la acción, e la justicia y que la señorita de Ubaó no saldría del convento.
A las tres, menos minutos, vieron todos, a la puerta que sirve de paso a la huertita, a una señora, saliendo por ella primero Adela y después el juez y el actuario.
No hubo tiempo de que nadie se fijara en Adela; sólo algunos que estaban cerca del coché, al que subió acompañado del Sr. Juez, pudieron notar en ella la gran contradicción que experimentaba al tener que prestar obediencia a la ley.

La escena del convento
Tuvieron gran sorpresa las monjas al saber que esperaba en el locutorio la visita de la superiora, el juez de Palacio y el escribano, y que su misión era llevar a la postulante Adela Ubaó.
Creían hoy que la tía de Adela, doña Dolores Icaza, había de celebrar una conferencia con su sobrina para buscar solución a su salida del convento, ya que días anteriores se había negado rotundamente a ello, pero en vez de doña Dolores se encontraron con los señores Enju, Infante, que reclamaban precisamente la presencia de la madre superiora.
Avisada inmediatamente esta señora, manifestó que se encontraba delicada y que en su lugar hablaría con el juez la madre general, que casualmente se encontraba en el convento.
Y, en efecto, transcurrido poco tiempo, apareció en el locutorio la encargada de entregar a Adela a la autoridad; y un momento después esta señorita, que al requerimiento del juez dijo no tener inconveniente en ir a casa de su madre; pero haciendo constar en la diligencia su protesta solemne de que salía de aquella santa casa contra su voluntad.
Así lo previó el actuario. Adela repartió abrazos entre las monjas que la rodeaban y

con gran firmeza de ánimo, revelada por su actitud, dijo dirigiéndose al juez: «Vamos, cuando usted quiera»; y mirando a sus antiguas compañeras con ojos suplicantes, solicitó de ellas que pidieran a Dios por su felicidad.
Y a esto se redujo la escena del convento, más prolongada por la tardanza de la madre general y de Adela en ir al locutorio, que por lo que allí se hablase.

En la casa de los señores de Ubaó
Al sentir que los carruajes se detenían a la puerta de la casa número 91 de la calle Mayor, la respetable señora de Ubaó, seguida de sus demás hijos salió a la escalera.
Cuando vio a Adela, su emoción fué grandísima; anegada en llanto, sollozando, durante algunos instantes no pudo articular palabra alguna.
Abrazó y besó con efusión a su hija, haciendo lo propio los hermanos de ésta, quien, con mucha corrección, pero sin advertirse en ella la emoción que en su familia, contestó a las demostraciones de cariño.
Las personas que presenciaron tan conmovedora escena no se atrevían a hablar, temerosos de interrumpirla.

El juez entró en el piso principal, quedándose en el entresuelo D. Eduardo Ubaó acompañando al Sr. Salmerón.
Adela, dirigiéndose a su madre, dijo que se alegraba mucho de ver a su familia; pero que persistía en su resolución de volver al convento una vez transcurridos los siete meses que le faltaban para cumplir la mayoría de edad.
—Si para entonces, le contestó abrazándole con ternura la respetable señora, no has cambiado de propósito, yo seré, hija mía, la primera en acompañarte.

En el salón de la casa tomaron asiento el juez y sus acompañantes, y entonces, la señorita Ubaó exclamó en voz alta interrogando a su tía:
—¿Quiénes son estos señores? Porque si está entre ellos el Sr. Salmerón, no le quiero ver, porque le voy a soltar un descaro.
Como antes decimos, el ilustre jurisconsulto se hallaba en el piso entresuelo.
Después, y mientras se redactaba el acta, preguntó al juez de qué medios podría valerse para regresar inmediatamente al convento.
Como era natural, el Sr. Enju contestó que no era su misión la de aconsejar, sino la de cumplir una sentencia.
Sollozando, mientras que con ternura inefable la señora de Ubaó besaba y acariciaba los rizos de su hija, preguntó si era cierto que había tratado de acusarla de malos tratamientos.
—Me lo han propuesto; pero todavía no he contestado a la consulta—replicó sin afectación la joven.
Después de hacer que la leyese dos veces el documento, lo firmó la señorita Ubaó en unión de las personas que debían hacerlo, y el acto se dio por terminado retirándose el juzgado y el procurador Sr. Armiñán.

Lo que dice la familia
Eran los de anoche momentos poco oportunos para que la familia de Adela Ubaó pudiese formar juicio de lo que ha de suceder en el porvenir; pero desde luego demostraban todos la penosa impresión que les ha producido verla completamente transformada, y sin conservar ni el más pequeño resto de la ternura que siempre tuvo como condición distintiva.
Tienen, sin embargo, confianza en que con el transcurso del tiempo pueda volver a lo que fué siempre su condición; pero el trabajo que han de emplear para ello es mucho mayor de lo que en un principio pensaron, sobre todo, no queriendo, como no quieren, contrariarla en lo más mínimo.

Lo que dice el Sr. Maura
Nuestro estimado colega El Español dice anoche:
«Los que por motivos políticos ó personales dirigen ó secundan la gritería armada con ocasión de la señora de Ubaó, han fabricado ó expendido determinadas versiones sobre la intervención del Sr. Maura en este asunto.
Fácil empresa sería la de probar el absurdo de semejantes patrañas; pero nos consta que nuestro ilustre amigo considera que las funciones profesionales tienen y piden otra

austeridad y otra compostura, y como seña un modo de sacarlas al arroyo negar las invenciones que se publican, tiene la decisión de atenerse a sus deberes, y, prescindiendo del vocerío, se propone dejar al tiempo y aun a los mismos propaladores de las fábulas, el desagravio de la verdad.»
De El Liberal.

El Presidente de Cuba
Continúa discutiéndose en la Asamblea Constituyente cubana el proyecto constitucional.
El artículo relativo a las condiciones de elegibilidad del presidente de la República ha dado lugar a una profunda excitación en la Cámara, dividiéndose ésta en dos grandes fracciones, cuyas fuerzas se encuentran casi equilibradas, por lo cual sufre entorpecimientos la obra de la Asamblea.
De un lado están los amigos de Máximo Gómez, dirigidos por Quesada y Nuñez, que abogan por que sean elegibles para la presidencia los ciudadanos naturalizados que hayan servido diez años al menos en lo que llaman las guerras de la independencia; y de otro lado se colocan Sanguili, Giberga y Juan Gualberto Gómez, que quieren que solo los nacidos en Cuba puedan aspirar a la presidencia, con lo cual descartan a Máximo Gómez, que como es sabido, vivió en la República dominicana.

Este conflicto, que puede dificultar y dificultar de hecho la Constitución de la nueva República, podría solucionarse si se confirmase la noticia de que Máximo Gómez va a reiterar su declaración de que no quiere desempeñar cargo alguno de carácter público.
De esta lucha de personas están sacando gran partido en estos momentos los partidarios de la anexión a los Estados Unidos.

SOBRE LA CRISIS
En un centro oficial se ha dicho esta noche que de los actuales ministros quedarán solamente en el Gabinete el general Linarez, el marqués de Vadillo y los Sres. Ugarte y Allendesalazar.
Se ha indicado, en clase de ministros nuevos, al duque de Santo Mauro y a los señores Laiglesia y Rodríguez Sampedro.
Esto es lo que he podido recoger, sin que nada tenga que ver en ello el ministro de la Gobernación, quien tampoco recibió esta noche a los periodistas.
Lo que sí puedo decir, es que en el ministerio de la Gobernación se ha confirmado la redacción del «Memorandum» del cual he dado cuenta, y que ha servido al general Azcárraga para explicar los antecedentes de la presente crisis ministerial.
Respecto de candidaturas para el nuevo Gabinete conviene citar las que ofrece El Español, que considera segura la vuelta del Sr. Silvela a la presidencia del Consejo, y seguro también que serán ministros los señores Dato, Rodríguez Sampedro, Gasset y Cárdenas.

La base del futuro Gabinete—según este periódico—será constituida por el Sr. Allendesalazar, el general Linarez y el marqués del Vadillo.
Agrega que se intenta encargar la cartera de Marina, a un hombre civil, quien será al parecer de muchos ministeriales el Sr. Sánchez Toca, si bien se duda que la acepte.
Hace resaltar las dificultades con que luchará el nuevo Gabinete al tener que resolver la cuestión religiosa, la regional, la de la reorganización administrativa y la de relaciones exteriores.
—La Epoca al dar cuenta de la crisis, se abstiene de toda consideración, pero no entorpecer la acción de la Corona.
—El levantamiento del estado de guerra y de la suspensión de las garantías constitucionales en Madrid, será la primera disposición del nuevo ministerio.

El Gobierno dimisionario ha renunciado a esta medida, a pesar de que la pregonaban varios ministros, alegando entre otras razones una, que será convenientemente esclarecida.
Informes ociosos dan a entender que el Gobierno intentó explorar el parecer del Sr. Sagasta, quien respondió que estando

próxima la crisis, lo mejor era dejar tan importante decisión al arbitrio del nuevo gobierno.»

—Entre lo que he oído decir esta noche sobre la crisis, puedo citar lo que decía un personaje de la situación, a cuyo parecer la Reina podría muy bien limitarse a recibir la dimisión colectiva del Gabinete, para despedir con tranquilidad a su hermano el archiduque Eugenio, quien sale hoy de Madrid.
En tal caso, vendría la solución mañana miércoles.
—A última hora estaban concurrendosísimos los círculos políticos comentando la forma en que ha sido planteada la crisis.
Han llamado sobremañera la atención las insinuaciones hechas al Sr. Silvela para que procure inspirarse en sentimientos de concordia, para unir a los conservadores, sin descuidar la armonía entre las fuerzas monárquicas para preparar el tránsito al nuevo reinado en un ambiente de paz.
Hay que hacer notar que no son pocos los que no creen en la eficacia de las gestiones que podrá emprender el Sr. Silvela, para lograr la adhesión de los conservadores que hasta hoy no le han reconocido como jefe.
—Lo cierto en estos momentos es que a pesar de tantos nombres como suenan, no está arreglada la distribución de carteras entre los amigos del Sr. Silvela.

AYALA Y CAMPOAMOR
Cuentan que uno de esos días en que Ayala más perezo que enfermo, se quedó en la cama, recibió una de las series de los pequeños poemas, que por entonces comenzaba a publicar Campoamor.
El autor de El tanto por ciento leyó en seguida el volumen, en el cual estaban los grandes problemas, Don Juan y la Historia de muchas cartas, y hondamente impresionado por aquella mezcla de candor y de malicia, de ingenuidad escéptica y de fé nativa, escribió los siguientes versos en una tarjeta, que remitió a Campoamor:

«Tu bondad, tu trato ameno,
Tu faz, tu ingenio florido,
Campoamor, son un veneno;
Pues siendo tan descorrido
No debieras ser tan bueno.
Hoy con tu ejemplo se ve
Más válida la opinión
De que es fácil que se dé
La moral sin religión,
Y la conciencia sin fé.
¡Hombre, no inspires amor!
Te lo ruego por Dios vivo...
¡Mazte malo, por favor,
Pues no serás tan nocivo
En siendo un poco peor!»

Movimiento de defensa industrial
Con este epígrafe un diario del Mediodía de Francia escribe lo siguiente:
«Las premeditadas medidas contra las Congregaciones deben tener por resultado, si es que extreman su actitud, la clausura de un gran número de establecimientos.
Esta situación causa cierta inquietud al comercio y a la industria parisienses.
La sola amenaza de las expulsiones anunciadas ha producido el efecto, por el pronto, de ordenar la suspensión de pedidos de una manera muy sensible, hasta tal punto que los sindicatos de patronos y obreros han acordado iniciar un movimiento de opinión contra el proyecto de ley sobre las asociaciones, —descartando toda consideración política— por las desastrosas consecuencias económicas.
He aquí exactamente el verdadero estado de este asunto.
Diversos sindicatos de comerciantes, de industriales, de obreros, de propietarios y de empleados, constituidos según la ley de 1884, se preocupan de las consecuencias económicas, comerciales, industriales y agrícolas que podría traer consigo el proyecto de ley sobre las asociaciones, discutido recientemente en la Cámara de los diputados.
Apoyándose en los arts. 3.º y 5.º de la citada ley, se han reunido dichos elementos acordando obrar en defensa de las congregaciones.
Con tal motivo se han nombrado comisiones de estudio y de acción para proceder a un trabajo metódico y rápido.»

Curación de la Tos
PASTILAS J. MIRÓ
expirantes y calmantes de la tos.
Farmacia y Laboratorio de J. Miró
Abierta toda la noche.—Calle 22 y Perejil 7, Palma de Mallorca.

INFORMACIÓN

La Unión Comercial
Esta compañía de vapores ha organizado, como ya saben nuestros lectores, una línea periódica entre este puerto y los de Barcelona, Málaga, Motril, Valencia, Barcelona y Palma.
Este servicio lo prestarán los vapores Mallorca y Palma, saliendo el primero el próximo jueves para inaugurar el servicio.
No necesitamos decir que merece plácemes la iniciativa de la «Unión Comercial» porque a nadie pueden ocultarse los beneficios que reportará al comercio de nuestra isla, que en adelante estará en relaciones constantes con varios puertos importantes de la península, con los cuales podrá aumentar sus relaciones.
Concediendo verdadera importancia a la nueva línea, uno de los redactores de LA ÚLTIMA HORA formará parte de la primera expedición con el encargo de recoger y dar a nuestros lectores cuantas noticias comerciales puedan interesarles.

La misma compañía anuncia un viaje de recreo a Sevilla durante las próximas fiestas de semana santa, que verificará el vapor Mallorca saliendo de este puerto el día 28 de Marzo próximo.
Permanecerá cinco días en Sevilla, durante los cuales, los expedicionarios podrán pernoctar a bordo.
El viaje se verificará si se reúne número suficiente de pasajeros, cosa que no es dudosa ya que la expedición es una de las más deliciosas que pueden verificarse.

Guía de Barcelona para el Viaje a Baleares
El Fénix Anunciador, empresa de anuncios, domiciliada en Barcelona, calle de San Pablo n.º 8 r.º, acaba de publicar, con el título de «Guía de Barcelona para el Viajero a Baleares», un folleto que, como los demás de su especie, contiene numerosos y variados datos útiles e interesantes para el viajero, como son: situación, clima y breve reseña histórica de la ciudad de Barcelona; medios de comunicación interurbanos, con los alrededores, con el resto de España y con el extranjero; diversiones públicas; y una relación de los principales establecimientos industriales y comerciales.
El hecho de hallarse dedicada la guía que nos ocupa a los viajeros de esta provincia quienes la recibirán gratis al tomar pasaje para Barcelona en las oficinas de las empresas de vapores en Palma, Mahón e Ibiza, y las ventajas positivas que a dichos viajeros ofrece El Fénix Anunciador, detalladas en las páginas 7, 149 y 150, nos inducen a ocuparnos de ella en esta sección y recomendarla a nuestros lectores.

El dique de Subic
Leemos en El Bien Público de Mahón lo siguiente:
«La Junta Gestora del dique de Subic acordó por unanimidad, en sesión celebrada ayer, expresar al Comandante de Ingenieros, D. Antonio Gómez Cruells, el más vivo y sincero agradecimiento por la desinteresada oferta hecha por dicho señor de sus servicios como Ingeniero, la cual fué aceptada con el mayor gusto.
A su vez, la Comisión Ejecutiva de la Junta Gestora, debidamente autorizada por ésta, acordó utilizar desde luego los servicios del Sr. Gómez Cruells, invitando a dicho señor a que se agregue a la Comisión compuesta de los Sres. D. Pablo Ruiz y D. Jorge T. Ladrero, que debe marchar a Madrid el domingo 3 de Marzo próximo, con el objeto de procurarse allí cuantos datos referentes al expresado dique considere que puedan ser de interés para la Junta Gestora.»

Hallazgo de un cadáver
La Guardia civil del puesto de Pollensa con fecha de ayer da cuenta al Sr. Gobernador de lo siguiente:
En el día de ayer sobre las doce del mismo, tuvo noticia el comandante del puesto Juan Sastre Rotger, de que en la playa frente al predio Can Cuvassa de aquel término municipal, se hallaba el cadáver de una persona que el mar había arrojado; inmediatamente dió cuenta al juzgado de aquella localidad y se dirigió a dicho punto acompañado del guardia Rafael Literas Fiol con objeto de enterarse del suceso y custodiar el cadáver hasta la presentación de la autoridad judicial.

PILDORAS MARCIALES FUSTER

De venta en las principales farmacias al precio de Una peseta el bote.

†

Doña Carmen Lopez, Viuda de Planells

HA FALLECIDO

R. I. P.

Su hijo político D. Jerónimo Castaño, sus nietos, su hermana, sobrina y demás familia suplican á sus amigos y conocidos la tengan presente en sus oraciones, se sirvan asistir al rosario que en sufragio de su alma se rezará á las siete de esta tarde en la iglesia de la Merced, á la conducción del cadáver desde la casa mortuoria—Aceite 1—á las siete y media y al funeral que se celebrará en la referida iglesia el viernes próximo á las diez y media.

NO SE INVITA PARTICIPARMENTE.

En aquel punto encontré dentro de la arena á unos ocho metros de distancia de la orilla del mar un cadáver al que faltaban las piernas y los brazos, tenía la cara descarnada, la caja del cuerpo muy destrozada, sin poder precisar si era varón ó hembra y en estado de descomposición.

Por las diligencias practicadas al efecto no se ha podido averiguar que falte persona alguna de la demarcación de Pollensa suponiéndose por el estado del cadáver que el temporal lo habrá traído de larga distancia y que hace mucho tiempo pereció.

Después de pocos momentos de avisado el Juzgado se presentó este y también el Secretario de la Ayudantía de Marina de aquel distrito habiéndose hecho cargo del cadáver referido.

Sermones cuaresmales

El Evangelio de hoy (los habitantes de Nivive se levantarán el día del juicio y reprobarán vuestros actos) ha ofrecido al padre Videllet motivos para un hermoso discurso lleno de su profundo fervor piadoso y de conceptos elevados y exactos.

Entre todas las leyes del cristianismo —ha dicho— la de la gratitud y el reconocimiento es la que debe merecer la preferencia de todos, así como el desagravamiento y la dureza de corazón son faltas que no pueden perdonarse.

La gratitud y el amor al que nos hace un bien, son cosas tan rudimentarias que nos obligan á eterno reconocimiento y á pagar cumplidamente los favores que recibimos. Por esto debemos á Dios la compensación y el pago de todas las inmensas gracias que él nos ha dado: la existencia, la familia, nuestras tradiciones, la salud, la riqueza, la tierra....

Pero, católicos oyentes, ¿nosotros tenemos conciencia perfecta de esta gran deuda y procuramos pagarla en todo su importe? ¿Qué hacen las naciones de la Europa latina para corresponder al inmenso beneficio de haber sido ellas las primeras en disfrutar de la luz divina, merced á la cual los progresos y los inventos han venido á mejorar nuestra vida y á estrechar las relaciones entre los pueblos más lejanos?

¿Qué hacemos los habitantes de esta deliciosa isla, sobre la cual ha derramado el creador torrentes de gracia, en el orden natural, en el moral y en el religioso? ¿Cómo observamos las máximas y los consejos que por inspiración divina han predicado en esta y en otras iglesias de la isla santos tan augustos como Vicente Ferrer, Pedro Nolasco y Raimundó de Peñafort y oradores cuadregales de la fama y la virtud de los que habéis oído?

Poneos la mano sobre el corazón y decidme todos como pagáis los tesoros de gloria que Dios os ha dado. Se que hablo á un pueblo noble y si también, que sabrá reconocer que nunca su gratitud será tan grande como grandes han sido los beneficios.

Nuestro santo Pontífice ha dicho que la conducta de los hombres no corresponde á la bondad de Dios, y empezando por la clase sacerdotal dice que él y todos los sacerdotes del orbe católico han dedicado todas sus fuerzas á combatir la indiferencia, á convertir á los incrédulos y á procurar que la santa religión impere en todas partes; pero confieso que pudieran haber hecho mucho más.

Porque habéis de saber, católicos oyentes, que, como en todo negocio, Dios nos exigirá los intereses del gran capital de gracia que nos ha entregado y que por lo mismo el cargo y la data del libro de nuestra conciencia deberán guardar la debida proporción.

No basta que atesoremos toda la gracia de Dios y que procuremos no desparramar un sólo átomo de ella, es preciso que la tenga-

mos en constante actividad y que la difundamos entre nuestros semejantes, que muchos hay aquí y en todas partes que bien la necesitan.

Asuntos municipales

Ayer tarde estuvo reunida algunas horas en el despacho de la alcaldía la comisión de hacienda con el objeto de estudiar los medios más convenientes para llevar á la práctica en breve tiempo una reforma completa de la plaza mayor.

Se examinó el asunto detenidamente y en todas sus fases y se llegó á la conclusión de que las obras del nuevo mercado no han de ser muy gravosas para el erario municipal, puesto que reformada y ensanchada la plaza dará mayores rendimientos que ahora, pudiéndose destinar el exceso á cubrir los gastos que se hayan hecho.

Asistió á la reunión el Sr. Pomar y defendió su proposición de que el proyecto de reforma de la plaza sea objeto de un concurso público logrando convencer á los reunidos. En su consecuencia el ayuntamiento se ocupará probablemente esta noche del asunto, acordando abrir el concurso en las condiciones que hace algún tiempo propuso el señor Pomar.

El alcalde ha recibido hoy el siguiente telegrama:

Madrid 27 á las 2'45.

Ministro guerra firmado una real orden mandando publicar decreto poder ejecutivo aprobando ensanche Santa Catalina

Hago solicitud hacienda pidiendo cumplimiento ley ensanche.

Martí.

Política

La coalición de liberales y republicanos tropieza con dificultades.

Por lo que respecta al distrito de Inca están unos y otros, republicanos y demócratas en presentar candidatura de dos, llevándola con los nombres de

Don Rafael Llobera y Don Juan Albis hijos los dos de Pollensa.

En lo de la candidatura de Palma, no son tan unánimes, pues mientras muchos demócratas, entre ellos D. Alejandro Rosselló se muestran decididos partidarios de la candidatura de dos un liberal y un republicano, estos son partidarios de la candidatura de tres, ocupando en ella sus correligionarios dos puestos.

Los conservadores tienen ultimada la candidatura cuyos nombres daremos tan luego como sea oficial, puesto que sin radicales transformaciones hemos adelantado la mayoría de los candidatos que lucharán.

Se ha comentado mucho la noticia que un hermano del Sr. Obispo de Sió, don Salvador Cardona forme parte de una candidatura electoral frente la conservadora.

En la Audiencia

La vista de mañana.

Mañana á las diez y media se verá ante la sala de justicia de esta Audiencia los autos procedentes del Juzgado de primera instancia de Inca juicio ejecutivo promovido por Magín Amengual Vidal contra D. Miguel Seguí Palou sobre pago de cantidad.

El abogado D. Jerónimo Pou defenderá al Amengual.

Del mar

A las seis ha fondeado procedente de Alicante é Ibiza el vapor correo *Isteño*. Ha salido para Ibiza y Valencia á las diez.

—El vapor-correo *Nuevo Mahónés* ha fondeado procedente de Mahón á las seis y media.

—A las siete y media lo ha efectuado el

vapor-correo *Cataluña* procedente de Barcelona.

—Está en fraquia la polacra goleta *Juanita*. Se hará á la mar con rumbo á Las Palmas.

—Hemos visitado el bergantín goleta *Fiducia* el cual es objeto de una importante reparación en el aparejo y casco.

Los trabajos están ya muy adelantados. Después será destinado á largas travesías.

Bibliografía

Nuestro Tiempo.—Hemos tenido ocasión de leer el número dos de esta importante revista, de cuyo mérito juzgarán nuestros lectores por el sumario que contiene que es el que va á continuación:

Exposición por El Editor. El mes pasado (cónica ilustrada) por Juan Sin-Tierra

La facultad de Ciencias Sociales por Antonio García Alix, Ministro de Instrucción pública y Bellas Artes.

Las Relaciones Históricas entre Inglaterra y España, por Martin Hume,

La acción Inglesa en Galicia, por Prudencio Rovira.

Grandes Figuras: Victoria Regina, estudio por Dabor, ilustrada con tres retratos inéditos.

El Telégrafo sin Hilos, Por Julio Cervera y Baviera, Comandante de Ingenieros.

Jacinto Benavente su teatro, por Luis Lopez Ballesteros

La triquinosis y su Aparición en España, por Dalmacio García Icaza, Profesor de la Escuela de Veterinaria y ex-Delegado sanitario del Gobierno en Murcia.

La Política en Francia, por Aniceto Selar, Catedrático de la Universidad de Oviedo.

Crónica de Teatros: Electra, por Salvador Canals.

La Vida Intelectual en España Academia de Medicina, Ateneo, Sociedad Geográfica, Sociedad de Excursionistas y Unión Escolar.

Crónica de Granada. Revista de Revistas.

Revista de libros (*Sursum Corda*, de Nuñez de Arce; *Entre Naranjos*, de Blasco Ibañez.)

Crónica Financiera.

En la librería de D. José Tous se han recibido ejemplares de esta Revista, que se vende al precio de dos pesetas número.

Comisión Provincial

Ayer celebró sesión esta corporación presidida por el Sr. Barceló y con asistencia de los Sres. Amer y Sans.

Fue leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Se dió cuenta del pliego de reparos motivados por el examen de las cuentas de fondos municipales de Inca respectivas al año de 1895 á 96 el cual fué aprobado por unanimidad.

Se acordó admitir una nifa en la Inclusa de esta ciudad.

Se acordó no oponer obstáculo alguno á que el domingo, 10 de marzo, sea colocada una mesa electoral en una de las dependencias del Hospital.

Se acordó remitir un documento de un ex-pósito al Juez de primera instancia y admitir en el departamento de dementes del Hospital á un alineado.

Se dió cuenta de una comunicación de don Domingo Denlofeu, remitiendo 36 ejemplares de la *Guía de Baleares para el viajero* Balear, dedicada á la Diputación y á los Ayuntamientos de estas islas; se acordó aceptar la dedicatoria y expresar á su autor la gratitud de esta Comisión por la prueba de consideración que se le ha dispensado.

Se acordó adquirir 16 ejemplares del folleto *Homenaje al Doctor Arcangelic Beal Llamon Lull*.

Cuando se hallaba en este punto de la orden del día entró el Comandante de Marina Sr. Rovira quien, después de dar cuenta del resultado de las gestiones que había practicado en el Ministerio de Marina, en uso de la delegación que por esta Corporación Provincial, le fué conferida para conseguir que el dique flotante construído para Subic fuera destinado á un puerto de Baleares, entregó al Sr. Presidente un ejemplar de la memoria que escribió, en la que se demuestra que el mejor puerto que reúne condiciones técnicas para ser emplazado el dique, es el de Mahón.

El Sr. Rovira manifestó que la concesión del dique para el puerto de Mahón, podía considerarse como un hecho, pues sólo faltan vencer pequeñas dificultades, que cree pueden tener fácil arreglo.

El Sr. Presidente tuvo frases de elogio por lo acertadamente que el Sr. Rovira desempeñó su cometido y por el desinterés con que

Tónico-reconstituyente y neurosténicas.—Exito segurísimo contra la clorosis, cloro anemia, neuralgias periódicas y demás enfermedades que dependen del empobrecimiento de la sangre debilidad en general.

Trabajó para conseguir lo que era una aspiración del pueblo balear; propuso que se remitiera al Ayuntamiento de Mahón, copia de la memoria escrita por el Sr. Rovira, para que aquel se pudiera hacer cargo del trabajo verificado por el comandante de Marina.

Se enteró la Comisión de la reforma y restauración en las decoraciones efectuadas en el Teatro Principal por el pintor escenógrafo Sr. Llorens, acordándose satisfacer á este Sr. 1095 pesetas, cantidad convenida para efectuar aquel servicio.

Se enteró la Comisión de la contestación dada por el Ministerio de la Gobernación, referente á la consulta que elevó esta Corporación referente á los quinqueños que se deben abonar al secretario de esta Diputación Sr. D. Silvano Font.

Durante este acto salió del salón este señor.

Se enteró la comisión de que en el Hospital falleció ultimamente la Hermana de la Caridad Sor Luisa Otomandis del resumen estadístico de presos existentes en la Cárcel de Audiencia.

Como no hubo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Se enteró la comisión de que en el Hospital falleció ultimamente la Hermana de la Caridad Sor Luisa Otomandis del resumen estadístico de presos existentes en la Cárcel de Audiencia.

Como no hubo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

PALMA

La *Geceia* anuncia la vacante de una plaza de pensionado por la pintura de paisaje en la Academia Española de Bellas Artes en Roma dotada con 300 000 liras anuales, la cual deberá proveerse por oposición, con arreglo á las disposiciones del reglamento.

Los aspirantes á esta plaza acreditarán ser españoles y no haber cumplido treinta años. Podrán presentar en el Ministerio de Estado las solicitudes documentadas en el término de dos meses, á contar desde la publicación de este anuncio.

Los ejercicios de oposición comenzarán dentro del mes de Mayo próximo.

El crucero de guerra inglés *Calliope* que el año pasado estuvo en este puerto se halla actualmente cruzando por la costa Oriente de España, debiendo en breve recalar en el puerto de Mahón para dar descanso á su tripulación.

Sabemos que la Empresa del Teatro Principal ha firmado la contrata con la compañía de zarzuela en que figuran las aplaudidas tiple Pepita Alcaer y Julia Gomez.

Dicha compañía debutará el sábado de gloria con las zarzuelas *El Barquillero*, *La Tonta de Capirote* y otra que designará la empresa.

Ayer tarde el Excmo. Sr. Capitán General de las islas Baleares, acompañado del Gobernador General y de sus ayudantes visitó los cuarteles de San Pedro y Sitjar y el Hospital Militar.

Fue recibido por los jefes respectivos.

Varios vecinos de Artá nos ruegan llamemos la atención del Ilmo. Sr. Administrador de Hacienda, para cuando llegue el caso de aprobarlo, sobre el reparto de consumos de aquella población; pues en él, según afirman aquellos, se han cometido muchas arbitrariedades, lesionando gravemente los intereses del vecindario.

Hacemos gustosos el ruego y no dudamos que por la Administración se obrará en justicia.

Ayer á las 22'50 en la calle de Valero, un sujeto maltratado á una mujer. El guardia municipal nocturno capturó á aquel, conduciéndolo á Capuchinos.

Hoy ha fallecido en esta ciudad la señora Viuda de Planells. A las diecinueve será conducida á su última morada.

Damos nuestro más sentido pésame á la familia de la finada.

Aneche en el desván de la casa señalada con el número 13 de la calle de San Miguel se cometió un robo consistente en un reloj y otros objetos.

La policía está practicando diligencias para averiguar el paradero de una joven de Felanig que se fugó del hogar paterno.

En el *Isteño* han venido de Alicante dos guardias carabineros. De Ibiza han llegado al mismo buque D. Mateo Zaforteza, D. Francisco Palou de Comasema, D. Miguel Nicolau Bayé, y un guardia carabino.

En el *Nuevo Mahónés* han venido de Mahón 66 reclutas de los que deben incorporarse el 1.º de Marzo acompañados de un sargento, un cabo y varios soldados.

Entre los pasajeros del *Cataluña* venidos de Barcelona figuraban M. Leon Moreau, D. Con-

rado Planas, D. Juan de la Cruz, D. José Anglada, D. José Pujadas y D. Pedro Mayol.

Se ha concedido la medalla de sufrimientos por la Patria, al primer teniente de infantería D. Juan Verd Sastre.

La Administración de hacienda de esta provincia, debiendo elevar á la Dirección de contribuciones el pedido general de cédulas personales, recuerda á los alcaldes la necesidad de remitir á aquella oficina los padrones de cédulas; antes de finalizar el mes actual, pues en caso contrario se les impondrá la multa de 20 pesetas.

Ayer fueron severamente amonestadas dos mujeres que promovieron escándalo en la calle de la Herrería.

En una chimenea de una vivienda de la Puerta de San Antonio ayer se declaró un amago de incendio que á los pocos momentos fué dominado.

La policía ha entregado á sus padres á dos jóvenes que se habían fugado de la casa de los mismos con sus respectivos novios.

Ayer en el ex-cuartel de la Guardia civil rieron los sujetos que se abofetearon.

Ha sido conducidos á Capuchinos.

La guardia municipal ha entregado al Juzgado una mujer reclamada por el mismo.

La fuerza de policía está practicando diligencias para descubrir la verdad acerca de una denuncia que se hicieron sobre un robo de varios bitones de oro.

El vapor correo *Balear* fondeado en nuestro puerto será objeto de una importante reparación en las cámaras de primera y segunda.

La policía ha detenido á la joven de Binisalem, que como ya dijimos se había fugado de la casa de sus padres en compañía del novio.

La Alcaldía de Buñola saca á pública subasta la reparación y ensanche del Cementerio rural de aquella villa.

S. M. la Reina Regente dando una prueba de aprecio á la villa de Sansellas por el creciente desarrollo de su agricultura, industria y comercio, y aumento de su población, en nombre de S. M. el Rey D. Alfonso XIII ha concedido á aquel Ayuntamiento el tratamiento de Muy Ilustre.

Se halla vacante la plaza de sepulturero del cementerio de Santa María. Los aspirantes á la misma pueden presentar sus solicitudes en la secretaría municipal de aquella villa.

El reo Antonio Palou Bosch, sentenciado por el tribunal á la pena de un año de presidio, por el delito de hurto y que se encuentra en la cárcel de esta ciudad ha sido destinado al penal de Alcaá.

El Comisario de Guerra Interventor del Hospital Militar de Mahón anuncia el concurso que ha de tener lugar el 21 de Marzo próximo para el suministro de artículos en aquel establecimiento.

El B. O. publicará un anuncio haciendo saber la subasta oral de material inútil que tendrá lugar el día 11 de Abril próximo en el Hospital Militar de Mahón.

En la Secretaría de I. P. se ha recibido el título de licenciado en Derecho expedido á favor de D. Joaquín Bauzá y Gayá.

El *Bien Público* de Mahón dice lo siguiente: Durante el récio y pertinaz temporal que ha dominado esta zona en estos últimos días se ignoraba el paradero de una de las barcas del *bow*, y desesos los tripulantes de la otra barca de tener noticias de sus compañeros, salieron ayer en su busca, encontrándolos con su barca que habían llevado al abrigo del temporal, sin haber sufrido perjuicio alguno, y sin mas novedad que el haber agotado las provisiones, y encontrarse sin mas víveres que una cantidad de arroz, que desde días venían cociendo con agua del mar.

El oficial primero de Administración Militar D. Juan Martorell Suñer ha sido destinado á la sección de caballos sementales de esta Provincia; él de la misma clase, D. Eusebio Pascual Bauzá á la Capitanía general.

Se ha concedido cruz de primera clase del mérito militar con distintivo blanco al capitán D. Tomás Bosch Palmer.

En el gobierno civil se han recibido dos reales órdenes disponiendo que el médico segundo de la estación sanitaria de Palma D. José Roig, continúe agregado á la de Cartagena.

Se nombra secretario administrativo, inter-ventor interino de la estación sanitaria de Ma-hón a D. Adolfo Tirado, con el sueldo anual de 1500 pesetas.

La guardia civil del puesto de Santa Eulalia ha detenido a un sujeto presuntamente autor ó cómplice de disparos de arma de fuego y heridas.

La del mismo puesto da cuenta de la deten-ción de otro sujeto por haber agredido á otro, con un arma de fuego.

La del puesto de San Antonio da cuenta de la detención de dos sujetos por robo de 50 pesetas y 5 kilogramos de arroz.

La de Buñola ha denunciado al Sr. Alcalde á dos sujetos por corta fraudulenta de pinos en el monte comunal.

Hoy, en el tran de las catorce ha salido para Manacor el Sr. Gobernador civil de la Provincia acompañando á D. Pelayo Vizueta.

Tanto los niños como los ancianos para combatir la tos pueden usar sin ningún peligro las Pastillas Morelló pisco que no contienen ninguna calmante narcótico.

DE UTILIDAD INDISCUTIBLE

Las dispepsias y dolor de estómago con náusea se curan con el Elixir estomacal de S. de Carl s. Hay imitaciones. No dejarse sorprender. Usase siempre Elixir S. de Carl s. único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos consecutivos. Exíjase en las etiquetas la palabra Stomachin, marca de fábrica registrada en Europa y América.

Las pastillas Paneraj son el remedio más eficaz contra la Tos. Venta farmacias y droguerías.

ESTOMAGO

Todas las enfermedades del estómago ya sea dispepsia, gastralgias, simples irritaciones, dolores de estómago y demás enfermedades del aparato gastro intestinal se curan de una manera pronta y segura con un solo frasco del «Elixir estomacal F. Serra.»—Farmacia Central, Jaime II, 21—Palma de Mallorca.—Frasco 10 reales.

Crónica religiosa

Boletín para mañana

Santos.—Santos Basilio, Justo, Rufino, y Macario.

Cuarenta Horas

Concluyen en San Francisco de Asís. A las siete exposición, acto continuo misas rezadas. Por la tarde, rosario, meditación, ejercicios y reserva, precedida de Te-Deum.

Otras funciones

En San Felipe Neri, al anochecer, continuación de los sermones cuaresmales.

Estadística de Palma

Inscripciones en los Distritos Municipales

LONJA

Día 25.—Nacimientos: Varones 2.—Hembras 1.

CATEDRAL

Día 25.—Nacimientos: Varones 5.—Hembras 1.

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos del día 24 de Febrero de 1904.

Table with 2 columns: Existencia de ayer, Entrados, Salidos, Fallecidos, Quedan. Values: 358, 6, 0, 2, 365.

CEMENTERIO

Día 25.—María Arens, 4 años, Bosch 14, sarampión.—Antonio Ginard Seguí, casado, 85 años, Plaza del Hospital 4, vejez.—Luisa Otandí Otandí, soltera, 75 años, Misericordia 4, pulmonía.—José González Expósito, casado, 44 años, San Jaime 75, liternedeces.—Miguel Ferrer Bonafé, casado, 69 años, Olmos 152, bronquitis.—Catalina Martorell, 3 años, Antich 9, sarampión.

Memérides

DE PERIÓDICOS Y PERIODISTAS

27 de Febrero de 1817

Publicase en Montevideo el periódico Estrella del Sur, redactado en español é inglés, que desapareció con la expulsión de los soldados de la Gran Bretaña, que llevaron allí la imprenta en que se imprimía. Dedicóse á la propaganda contra el dominio español. Sólo existen dos colecciones de dicho periódico, que hoy constituye una de las mayores rarezas bibliográficas de la ciudad oriental.

Las autoridades españolas contrarrestaron la propaganda de la Estrella del Sur fundando la Gaceta de Montevideo, para la que fué necesario hacer llevar tipos del Brasil.

ULTIMAS COTIZACIONES

27 de Febrero de 1904.

VALORES LOCALES

Table with 2 columns: Value, Dinero. Includes items like Crédito Balear, Fomento Agrícola, Ferrocarriles de Mallorca, etc.

Al público

En la Plaza del Rosario núm. 2 se hacen composturas de toda clase de máquinas de coser y de hacer ca ceta.

Precios módicos y sin competencia.

Plaza del Rosario núm. 2.

Aviso importante

El cosechero de vinos de Monovar (Alicante) Don Tomás Manzanaro ha puesto en esta en la calle de Jaime II núm. 105 una bodega en donde se venden sus tan afamados vinos, tintos y claretes.

Probad dichos vinos seguros de que serán de vuestro agrado. Se sirve á domicilio.

Sociedad del Alumbrado por Gas

Acordado por la Junta General el dividendo activo á repartir en concepto de beneficios del año 1900, se avisa á los señores accionistas que desde el 18 estará abierto el pago, desde las diez á las trece y media todos los días laborables hasta el 5 de Marzo próximo, y pasado éste, solo los jueves de cada semana.

Unión Comercial

SERVICIO SEMANAL

EL RÁPIDO VAPOR

Saldrá de este puerto para Barcelona, Málaga, Motril y Valencia el próximo jueves 28 á las cinco de la tarde.

Informes en Palma.—Oficinas y Dirección, Victoria 12. Agente de Aduana: Bernardo Estela, Muelle, número, 6.

Elizir á la ingluvina Giol. Véase en la 4.ª página.

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION)

Tren descarrilado

Madrid 27 á las 10'30

Má aga.—El tren-correo que salió á la una de ayer tarde ha descarrilado dentro del túnel á las doce de esta pasada noche. No hay ninguna desgracia.

Hoy llegará Madrid dicho tren, con seis horas de retraso.

Incendio en una mina

Madrid 27 á las 10'30.

New York.—En las minas de carbón «Diamondville» ha ocurrido un horrible incendio.

Hay cincuenta víctimas. De los mineros uno solo logró escapar de las llamas con fuertes quemaduras. Las pérdidas son enormes.

El deán de Sevilla

Madrid 27 á las 10'30.

Sevilla.—Ha fallecido el Dean de esta Catedral D. Francisco Bermudez Canas. Era un orador sagrado de los que hab an adquirido mayor renombre por su ocuena cía santa y por su erudición, que sorprende día.

Los sermones que ha pronunciado durante su vida, son modelo en la oratoria sagrada.

Cierre de fábricas

Madrid 27 á las 10'30

Barcelona.—Han sido cerradas todas las fábricas de tejidos é hilados del pueblo de Roda y también se han cerrado las fábricas que en Vich poseen los señores Comellas, Molas, Ricart, y Capdevila, quedando sin trabajo quinientos obreros; á pesar de ello reina completa tranquilidad.

En la cuenca del Ter, están en huelga forzosa unos cuatro mil obreros; se ha concentrado la benemérita.

El Rey de Inglaterra y el emperador de Alemania

Madrid 27 á las 10'30.

Berlin.—La Gaceta de Francfort dice que los personajes que rodean al Rey de Inglaterra han manifestado que la visita de Eduardo VII á Alemania tiene un carácter exclusivamente familiar, añadiendo que no se ha tratado durante a estancia del emperador de Alemania en Inglaterra de ningún convenio político y que la distinción conferida por Guillermo II á lord Roberts fué un acto de pura cortesía.

Disturbios en Oporto

Madrid 27 á las 10'30

Te egrafian de Oporto que el Consejo del Instituto industrial pedirá al ministerio que se proceda criminalmente contra los que abusan de la fuerza y de la autoridad; los estudiantes adoptarán idénticos acuerdos. Terminada la reunión del Consejo un numeroso grupo, después de recorrer varias calles, se situó frente la casa que ocupa el Oónsul del Brasil gritando: ¡viva la libertad! ¡abajo los reaccionarios! Frente al edificio que ocupa la

asociación católica los grupos arrojaron una lluvia de piedras y luego pasaron por delante de la redacción de los periódicos liberales, dando vivas. La policía dió una carga de la que resultaron varias personas heridas.

Declaraciones de Sagasta

Madrid 27 á las 10'30.

El Sr. Sagasta hablando de la cuestión política ha censurado la presentación á la Corona del Memorandum suscrito por el general Azcárraga, calificando de impetuoso y anticonstitucional por el hecho de aconsejar implícitamente una determinada solución, pretendiendo coartar la libre iniciativa de la Reina Regente en los asuntos públicos. Ha manifestado también el Sr. Sagasta que no ha hecho público su juicio acerca de la solución de la crisis por querer que la sepa la Reina antes que nadie; termina diciendo el jefe fusionista que hablará con la franqueza y la lealtad que debe emplear todo el que recibe el honor de ser consultado por la corona sobre asunto de tanta trascendencia.

Noticias contradictorias

Madrid 27 á las 10'30

Londres.—Circular el rumor de que se ha celebrado una entrevista entre los generales Kithener y Botha, habiéndose acordado un armisticio de veinticuatro horas para la rendición de este último.

Despachos recibidos anteayer desde Pretoria dicen que el general Botha que se encuentra entre Ernd y Mitde burgo atacó una columna inglesa; esta noticia contradice la anterior.

Oficiales ingleses

Madrid 27 á las 10'35.

Londres.—Los últimos despachos que se reciben dan cuenta de que 99 oficiales ingleses han sido citados para comparecer ante los consejos; se ha abierto una información para depurar la verdad en la acusación que se les hace. Se dice que dichos oficiales han sido acusados por haber faltado á su deber durante la guerra.

Ademas se dice que diez oficiales han sido obligados á que presentaran la dimisión de sus cargos.

Habla Romero Robledo

Madrid 27 á las 10'30

El batallador político señor Romero Robledo ha dicho que no le sorprende que la corona obrando parlamentariamente quiera antes de resolver la crisis conocer las opiniones de los hombres políticos. El gobierno que presidió el general Azcárraga abandona el poder convencido de que le falta fuerza parlamentaria para poder resistir á las campañas del Parlamento, creyendo además de necesidad absoluta establecer la concordia entre los distintos elementos que se mueven dentro del campo de la monarquía, preparando así el advenimiento al trono de don Alfonso XIII.

Como el gobierno ha procedido con nobleza, consignando por escrito en un Memorandum sus elevados propósitos, que desea ver realizados á costa de su vida ministerial. Reconoce el Sr. Romero Robledo ser correcto, oportuno y constitucional la innovación de dar los gobiernos

sus opiniones por escrito, entendiendo que los hombres públicos deben tener siempre la responsabilidad de los juicios que emiten.

El Memorandum del general Azcárraga creolo el Sr. Romero Robledo muy patriótico. Las opiniones escritas serán documentos de estimable valor para la historia. Felicito, añade, al Sr. Silvela que es el innovador de esta iniciativa política. La opinión escrita es siempre hija de madura reflexión y permanece como testigo incorruptible de la responsabilidad que se contrae al dar honradamente el consejo que á la Corona deben los gobiernos responsables.

La señorita Ubao

Madrid 27 á las 10'30.

A ultima hora tuvo conocimiento la señora viuda Ubao de la demanda que contra ella presenta su hija. Esta noticia le causó grandísima impresión, á consecuencia de lo cual, cayó enferma.

Entre los abogados es objeto de vivos comentarios la mencionada querrela siendo discutida mucho la opinión del letrado que sostiene la demanda.

Dicen los abogados que esta no puede prosperar una vez fallados los autos de jurisdicción voluntaria sobre la restitución de la señorita Ubao á su domicilio paterno y una vez que el mencionado fallo ha sentado jurisprudencia sobre la interpretación del artículo 321 del código civil.

Para que fuese viable la pretensión de la señorita Ubao en que solicita el depósito de su persona, sería preciso concurren los siguientes requisitos:

Pedir la suspensión del derecho reconocido por el Tribunal Supremo. Esta suspensión solo podría tener efecto con arreglo al artículo 171 del Código Civil, que dice: Que los tribunales podrán privar á los padres de la patria potestad, si tratan á sus hijos con dureza excesiva ó le diesen órdenes, consejos, ó ejemplos corruptores.

Una vez fundado el escrito con arreglo al mencionado artículo, se debe firmar por el interesado y ratificado ante el juez, vendría el caso de hacerse una información para averiguar si son ó no ciertos los malos tratos ó ejemplos recibidos en la casa paterna.

Sin que concurren estos requisitos no puede decretarse el depósito de la señorita Ubao.

FABRA.

BOLSIN—Barcelona 27 (10).

Table with 2 columns: Interior, Nortes, Alicante. Values: 71'78, 55'65, 80'05.

Nicolas Ticoulat CIRUJANO DENTISTA

Especialidad en dientes y dentaduras artificiales, asegurando la mastigación y pronunciación. Orificciones, empastes, extracciones sin dolor.

Precios económicos.

Calle de Pelaires, número 102.—PALMA.

DE MADRID A LONDRES, Manual de la Conversación inglesa, 4 ptas.—Librería de J. TOUS—Plaza Gort, 14 y 16, Palma.

=(164)=

XXIV

»Ocupaba la cueva un espacio muy reducido, que estaba completamente vacío.
»Sonrióse tristemente Hassan, y me dijo:
»—Ahora verás.
»Se acercó á la pared, y empezó á golpearla con el puño cerrado.
»Una de las piedras que la formaban, produjo un sonido opaco.
»Habíase dicho, que golpeaba la piel de un tamber.
»Sacó Hassan el puñal que llevaba atravesado en la cintura, y metió la punta en un intersticio que se veía entre la piedra sonora y la inmediata.
»De pronto, se desprendió la piedra.
»Dejó entonces Hassan la lámpara en el suelo, y me enseñó, en el hueco que dejara la piedra, una cerradura de acero reluciente y pulimentado.
»Después, sacó una llavecita que llevaba colgada al cuello.
»Yo fui, —me dijo, —quien fabricó esta cerradura. Tiene un secreto, y éste es tan compli-

=(165)=

cado, que necesitaré muchos días para explicartelo.
»Y se puso á dar vueltas á la llave, tan pronto en un sentido como en otro, murmurando algunas palabras que yo no entendí, y contando con los dedos de la mano izquierda.
»Así continuó hasta que se oyó el ruido que hacía el pestillo al deslizarse por la cerradura.
»De pronto, la pared aquella dió la vuelta con la puerta de hierro que cubría, y que pude ver entonces una segunda cueva.
»Desde el fondo de ésta, desprendiéronse de pronto vivos destellos.
»La luz de la lámpara que el viejo tenía en la mano, se reflejó sobre un montón de pedrerías, de monedas de oro, y de perlas de un grueso fabuloso.
»—Aquí está el tesoro del amo, —dijome el anciano.
»Tasé aproximadamente todas aquellas riquezas, y calculé que representaban muchísimos millones; una fortuna régia.
»Comuniqué al anciano la última voluntad del rajah Osmany.
»Ya lo dije antes: el rajah me manifestó su voluntad, de una manera formal.
»Descaba que me llevase su hijo á Europa, y

=(168)=

»Me vestí otra vez á la europea, y Mussam pasó por mi criado.
»Al día siguiente de haberme hospedado en el hotel de Batavia noté, después de la cena, que el té que me habían servido tenía cierta acidez.
»No hice caso de este detalle, y le di poca importancia.
»Después de cenar, sentí un irresistible deseo de dormir y me fuí á acostar.
»A los pocos minutos, me quedé dormido con un sueño profundo y pesado.
»Cuando me desperté, habíase hecho de día y la luz del sol penetraba en mi habitación.
»Llamé á Mussami que dormía en la habitación inmediata.
»A mi llamamiento, respondió una especie de aullido.
»No era una voz humana. Era alguna cosa que se semejava al aullido de una fiera.
»Me arrojé de la cama, y pasé precipitadamente á la habitación inmediata.
»En ésta me encontré con un espectáculo horroroso.
»Tendido boca arriba, vi á Mussami, al que habían atacado fuertemente.
»Mi fiel criado, se revolcaba en un charco de sangre.

=(161)=

»No ignoraba Tipoo Runo que me había librado de la emboscada que me preparara; y conseguido dar muerte al elefante verdugo.
»Sabía, además, que yo había combatido al lado del rajah.
»En cuanto se completó nuestra derrota, dió órdenes terribles, por lo que á mí hacía referencia.
»No obstante, conseguí escapar.
»Durante muchas semanas, y con el rostro ennegrecido para no ser reconocido, vagué por las montañas, siendo perseguido lo mismo que una fiera.
»Evité entrar en las ciudades y aldeas, y habité en las casas aisladas.
»Toda aquella región se hallaba en poder de los ingleses y, por consiguiente, de Tipoo Runo, y me constaba que, si caía vivo en poder de sus partidarios, perecería en medio de atroces suplicios.
»Mi estrella me protegía.
»Al cabo de seis meses de llevar aquella vida errante y vagabunda, pude llegar á las llanuras del Indostán, y á una región tranquila, en la

La experiencia enseña que

QUIEN MAS ANUNCIA MAS VENDE

En el Centro de Anuncios de JUAN GONZÁLEZ, Plaza de Santa Eulalia, número 10, se facilitan diferentes sistemas de anunciarse. Los precios establecidos por este Centro resultan con un 39, 49 y hasta un 50 por ciento más baratos que los establecidos por otros de la isla...

ESTÓMAGO E INTESTINOS. ELIXIR A LA INGLUVINA CIOL. APROBADO Y RECOMENDADO POR LA REAL ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA. El ELIXIR INGLUVINA CIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolor de estómago, Flatos, Disenteria, etc.

CONTRA LA TOS. ÚNICO. PARA TODAS LAS BUENAS FARMACIAS. Depósito de J. Valenzuela - P. Cuartera, 2.

NUNCA LAS CAPSULAS PERUVIANAS BORRELL. han dejado de curar pronto y radicalmente las Hemorragias (purgaciones) Genorreas y demás flujos de las vías urinarias por crónicas que sean. 35 años de éxito próspero.

Enfermedades del Estómago SE CURAN CON EL Elixir Antidispéptico del DR. CALBETO. Depósito: Centro farmacéutico de Palma de Mallorca, D. Juan Valenzuela.

Champagne de Kola "MARY SAT." Es el más económico higiénico y agradable. EN BREVE habrá existencia en todos los principales establecimientos de Palma.

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona. Mes de Febrero. Línea de Cuba-México. El día 17 de Febrero saldrá de Cádiz, el 19 de Santander y el 20 de Coruña...

ANTIDOTO SUPERANO. de las enfermedades de las vías de la bilis. Purgante de ANDRÉS Y FABIA. Farmacéutico premiado de VALENCIA.

HERPES ROVER. CURANSE CON EL LINIMENTO SECANTE ANTI-HERPÉTICO. Premiado en la Exposición anexa al IX Congreso Internacional de Higiene y Demografía.

Línea de Filipinas. El día 1 de Febrero saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor «Antonio López», directamente para Port-Saïd, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapur, Ho-Io y Manila...

JOVEN. Se ofrece para sirviente, cocherito o cosa análoga. Informar en Tamorer, 3, Palma. HORNO PARA ALQUILAR. Hay uno que reúne buenas condiciones en la calle de la Olivera.

CATARROS, Bronquitis crónicas y Tosas pertinaces. Se curan con el licor breu ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma. 4 REALES FRASCO.

Para informes dirigirse: Plaza de Antonio Maura, 4. Imp. de J. Teus - San Bartolomé, 32.

Descubrimiento notable en beneficio de la mujer. Cura las grietas de pechos por rebeldes que sean, en 24 horas. Depósito en Palma de Mallorca, Centro Farmacéutico.

que pedí hospitalidad a un colono inglés, que jamás había oído hablar de mí, y que ni siquiera sospechó la parte activa que yo tomara en la última campaña. En su casa pasé unos cuantos días. Un mes después, llegué a Calcuta. En ésta me consideré en salvo. Pensé entonces en cumplir mi promesa, y en buscar a Hassan y a aquel niño que no era ni más ni menos que el hijo de Osmany.

lo más necesario; hacen falta hombres adictos y fieles, para sacar de aquí el tesoro y transportarlo a bordo de un buque. Pasé muchos días en Calcuta, calculando y buscando medios de transportar a Europa las riquezas del rajah, sin llamar la atención de la autoridad inglesa. De todos los adictos servidores que tuve en la corte del rajah, no me quedaba nada más que uno, mi fiel Mussami. Este, al cabo, consiguió reunirse conmigo. Nos albergamos en la primera posada, y quedé convenido entre ambos, que me acompañaría a Europa. Una tarde me dijo Mussami: «Creo que saben quien somos». «¿Cómo! exclamé. Y además, nos siguen cuando salimos?». «Y quién», me dijo Mussami, «es el hijo de Osmany?». «Es un seide de Tippo Runo. Cambiamos de casa. Hasta entonces habíamos vivido en el barrio negro, y nos fuimos a refugiar al barrio blanco. Este barrio está lleno de posadas y hoteles de todas clases.

que le educase enseñándole a oír a los ingleses. Al mismo tiempo, me ordenó que me hiciese cargo del tesoro. Tienes el apollo del señor, y, por lo tanto, te obedeceré. Carró la puerta de hierro, y el tesoro desapareció de mi deslumbrada vista. Volvimos a subir a la casa. En ésta, encontramos ya al niño, que había vuelto del baño. Me bastó dirigirle una sola mirada, para ver en él un vivo retrato de Tipjo Osmany. Era realmente el hijo de Keli Nata. El muchacho me miró con asombro. Hassan le dijo: «Ese hombre será en adelante tu amo; si te gusta, puedes irte con él». «No», dijo Hassan, «el niño se quedará a tu lado, hasta que yo haya tomado las disposiciones necesarias para nuestra partida». «Como quieras», me dijo bajando la cabeza. El niño, que no comprendía nada de lo que pasaba, se echó a llorar. Le dije a Hassan: «No me volverás a ver, hasta el día en que esté todo dispuesto. Voy a ocuparme ahora de

«Vienes de parte de Osmany?—me preguntó. —Sí. —¿Cómo sigue? —Esta pregunta hizo que se me saltaron las lágrimas, y me quedé en silencio. —Ha muerto,—respondí. —Y le conté la infamia y la traición de Tipjo Runo, y la heroica muerte del rajah. Pálido, estremeído, y con los ojos secos, escuchóme el anciano. Cuando hubo concluido mi relato, me dijo con un acento de resignación que solo se encuentra entre los hombres de Oriente: «Dios lo ha querido. Hassan era mahometano, y, por consiguiente, creía en un Dios único. —En dónde está el niño?—le pregunté. —Está en el baño, volverá antes de que pase una hora y le verás,—respondió. —¿Y los tesoros? —Te los voy a enseñar. Cogió una lámpara, levantó una compuerta, que dejó al descubierto los pedanos de una escalera, y me dijo: —Sígueme. Así lo hice, bajando tras él a la cueva de la casa.